

PROCESO DE ESTIMACIÓN DE PESOS Y COSTES HOSPITALARIOS DEL SNS

Pesos y Costes de SNS 2022

18 de diciembre de 2024

Desde 1999 el Ministerio de Sanidad elabora periódicamente los pesos y costes de los procesos de hospitalización agrupados por las versiones en vigor de las familias de interés del sistema de clasificación de pacientes "Grupos Relacionados por el Diagnóstico (GRD)".

Los pesos y costes de los GRD en el SNS son utilizados como referencia para establecer tarifas de compensación para el Fondo de Cohesión del SNS, elaborar precios de tarificación a terceros o para contratación de centros concertados; sirven además como estándares de resultados de coste en el ámbito de la gestión sanitaria.

Los pesos y costes hospitalarios del SNS se calculaban inicialmente con base en la información clínico-administrativa del CMBD y en datos de coste provenientes de los sistemas de Contabilidad Analítica de una muestra de hospitales del SNS. Desde 2008 y en el marco de un proyecto amplio de mejora de los sistemas de información del SNS, se han introducido mejoras en el proceso de normalización y en la metodología del proceso de estimación de los costes hospitalarios.

Como resultado del proyecto de mejora, el Proceso de Estimación de Pesos y Costes hospitalarios del SNS se ha venido realizándose desde 2015 con base en datos de costes de la Red Española de Costes Hospitalarios (RECH), reconocida de interés para el Sistema Nacional de Salud y que acumula costes individuales de altas hospitalarias desde 2008.

Mediante la elaboración de modelos predictivos, que a su vez han ido evolucionando con las sucesivas ediciones, ha sido posible realizar estimaciones de los diferentes vectores de coste y obtener, de ese modo, resultados anuales de Pesos y Costes de los procesos hospitalarios del SNS basados en costes propios y en la práctica asistencial real de nuestro sistema.

Los datos de pesos y costes de los APR-GRD han sido elaborados en base al Proyecto de Estimación de Pesos y Costes de procesos hospitalarios en el SNS del año 2022 (v38) que se ha realizado en 2024, por lo que los resultados que se publican son definitivos¹. Incluyen un total de 3,6 millones de altas hospitalarias en centros de agudos del SNS con un coste medio de 5.445 euros.

¹ En mayo de 2024 los resultados publicados fueron provisionales y calculados con los datos del anterior Proyecto (2021) junto con la aplicación del decremento del 6,4% del gasto medio por alta en los hospitales generales del SNS (de 2021 a 2022) notificados por los hospitales a través de la Estadística de Centros de Atención Especializada (SIAE).



Para la estimación de los costes de hospitalización se definen las seis categorías siguientes:

- 1. Costes de planta: hospitalización, de pruebas, coste médico, coste UCI y otros costes directos.
- 2. Coste de bloque quirúrgico.
- 3. Coste de prótesis.
- 4. Costes de farmacia.
- 5. Costes de radiología
- 6. Coste de laboratorio: incluye el coste de laboratorios y de anatomía patológica.

Las tablas resultantes que se publican contienen la siguiente información:

PESOS Y COSTES APR-GRD V38 AÑO 2022

Para cada GRD se proporcionan dos tablas:

- PESO RELATIVO ESPAÑOL Y COSTE MEDIO/TARIFA para CADA NIVEL DE SEVERIDAD (4 niveles posibles: 1 o menor, 2 o moderado, 3 o mayor y 4 o extremo).
- COSTE MEDIO y PESO RELATIVO ESPAÑOL (GRD BASAL).

Nota: en todos casos los pesos relativos y tarifas están referidos a un mismo coste (coste medio estimado de la hospitalización para hospitales generales del SNS).

Las cifras de pesos y costes están actualizadas en la herramienta de consulta del portal estadístico del Ministerio de Sanidad:

https://pestadistico.inteligenciadegestion.sanidad.gob.es/publicoSNS/S/rae-cmbd

Para más información puede dirigirse al correo institucional: icmbd@sanidad.gob.es

NIPO: 133-21-120-1